

FU CRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. 0'05
Id atrasado. 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

REDACCION Y ADMINISTRACION
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCION TELEGRAFICA:
LIBERAL-PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

DIARIO LIBERAL DINASTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

Calendario
ZARAGOZANO
para el año 1898
Se vende en la tienda de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

CALENDARIO
Americano
PARA 1898

Desde un real hasta cuatro los encontrarán en la calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.
También hay tacos ó bloks á 20 céntimos de peseta uno:

ALMACENES
MONTANER
Sindicato, 2 á 10

La casa que presenta mayores surtidos
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y caballero
Queda abierta la venta de novedades de
Otoño é invierno
Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla
Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á
Precios sin competencia
ALMACENES MONTANER
Sindicato, 2 á 10

Sustitutos
Licenciados y Reservistas los hay disponibles para sustituir y permutar con los reclutas del actual reemplazo.
UNION, 21, LECHERIA

No nos entusiasmos
ni antes ni después

(De el Diario del Comercio)
No nos entusiasmos, dijimos al marchar á Cuba el general Weyler; y no nos entusiasmos, repetimos hoy, al regresar el general después de cerca de dos años de desastrosa gestión militar y política. ¡Si al llegar Weyler á Barcelona hubiéramos podido ir del embarcadero á la Catedral á entonar el *Te Deum* por los triunfos de nuestras armas ó de nuestros derechos!... pero ahora, que de ir al santo templo solo podemos hacerlo para cantar el fúnebre de *profundis* ante tanto muerto, ante tanto sacrificio inútil, ante tanta riqueza arruinada, ante tanto desha-

rajuste consumado, ante tanto esfuerzo malogrado, ante... No, y mil veces no; ni podemos, ni queremos, ni debemos entusiasrnos. El general que hoy llega á las costas de la patria, no trae el laurel de la victoria, el ramo de olivo de la paz, el agradecimiento de un pueblo salvado de su ruina; el general que hoy regresa no trae ni siquiera el mérito del error reconocido, de la responsabilidad aceptada. ¿Se quiere que recibamos á Weyler como triunfador? Pues vengan los triunfos. ¿Se quiere que veamos un héroe? Pues vengan los heroísmos. ¿Vamos á recibir á un bienhechor de la patria? Pues vengan los beneficios. Como los triunfos, los heroísmos y los beneficios ni existen ni los vemos patentes; repetimos que ni queremos, ni podemos, ni debemos entusiasrnos, ni recibir á Weyler como triunfador, héroe ó bienhechor.

Todos los esfuerzos, todos los sacrificios de que España era capaz, fueron delante de la proa del barco que llevó á Weyler á Cuba; todos los esfuerzos, todos los sacrificios quedan malbaratados y perdidos á la proa del barco que le trae. Sus entusiastas de hoy pueden erigirle un arco de triunfo; nos tres pondremos la inscripción en el frontis:

«Descientos mil hombres y doscientos millones de duros... y todo inútil.»

Queremos hacer al general Weyler la justicia de creerle juguete inconsciente de los eternos bulldores de nuestra política, de los juerguistas impenitentes de nuestros partidos, de los pretendientes desahuciados de todo género, de los que sienten la nostalgia del presupuesto. Queremos suponerle ageno á todos esos manejos de los que, desde la salida del «Montserrat», creen que á su bordo viene el paladín de sus ideales, el portastandarte de su bandera. Queremos creer que sobre el palo mayor del «Montserrat» flota la bandera española, no un andrajo de este ó el otro color; y aun queremos más: queremos creer que el general Weyler no trae ni tiene más bandera que la española, sin remiendos ni lemas, pero aquí, en la península, le acechan todas las ambiciones, todos los egoísmos, todas las miserias, para tomarlo como pretexto ó como jefe.

Los carlistas le esperan; le esperan los republicanos; los romeristas le tienen por suyo; los del directorio creen en él... y ¿qué más? á última hora aprovechando unas palabras que quizás no dijo, ó que si las dijo se las apuntaron, se quiere hacer de Weyler el salvador de la producción nacional... Todos esos le esperan, todos esos confían en atraerse, todos esos se agarran á él á falta de otro que utilizar como pretexto de oposiciones sistemáticas, conflictos y dificultades y obstáculos para el que gobierna ó debía gobernar la patria. Si el general Weyler acepta la ovación que tales elementos le preparan, peor para él. Nosotros, en su caso solo aceptaríamos con entusiasmo la de la patria agradecida, cuando vencedores, ó su olvido generoso si nos habíamos equivocado.

Hemos dicho algo de lo que pensamos; recejamos ahora algo de lo que piensan los demás. Al hacerlo acogeremos lo que con nosotros coincide, no lo que de nosotros se distanciancia, que no tenemos en estos momentos porque propalar ideas y opiniones que condenamos.

Ante tales premuras no debe á la opinión pensársela en el caso de elegir; no hay tiempo para ello, debe dársele lo que se crea bueno y nada más. Sobrado procurará cada cual orientar á sus lectores por los derroteros que mejor crea.

Dice *Incógnito*, el ilustrado cronista madrileño de *El Noticiero*:

«Ninguna alabanza ha sido escrita para la organización del ejército de Cuba durante el mando de Weyler: la destrucción y el incendio no ha podido encontrar españoles bastante resignados para defender tal sistema de pacificación; nadie tampoco ha visto que aumentara la moralidad administrativa, y si á todo ello se agrega esos convoyes fúnebres que vienen de la Gran Antilla y que nos devuelven soldados que con la higiene y el cuidado podría ser, sin venir á la Península, y en gran parte, sustraídos á la muerte, verá el lector más venerable al general Weyler con cuanta imprudencia proceden los que tratan de leerle el tributo de admiración que se guarda, ó debe guardarse, tan sólo para los grandes talentos y las grandes almas.

Si nos acostumbramos á organizar esos espectáculos de admiración y reconocimiento para aquellos que no los merecen, rebajamos el mérito y la virtud y colocamos en el nivel de los medianos á los mejores, fomentando así el crecimiento de un plantel de hombres vanidosos sostenido por otro plantel de hombres audaces.»

La Opinión se pregunta á qué viene el general Weyler; y á continuación van algunos párrafos de como se contesta á sí mismo el colega:

«¿A qué, pues? A provocar una manifestación que ha de formarse forzosamente en su totalidad con elementos contrarios al Gobierno y en su mayor parte con elementos contrarios á las instituciones. Esto lo sabe perfectamente el general Weyler. Le consta de sobra que los gritos de ¡viva Weyler! partirán algunos de los labios de personas pagadas por los romeristas, y partirán los demás de labios de republicanos y carlistas.

¿Es correcto que un militar venga á propósito á Barcelona para recoger semejantes gritos y con el fin de que se organice una manifestación de elementos contrarios á las instituciones?»

«¿Venirá el general Weyler á Barcelona para ponerse al lado de los productores? ¡Desmedrada autoridad la suya! ¿Por ventura no se ha declarado el propio general Weyler partidario de las reformas cubanas y no ve en ellas comprendida la reforma arancelaria?»

«¿Cómo vendrá á unir su voz á la de los productores, un hombre que hubiera aplicado las reformas en cuanto hubiese logrado la pacificación por la fuerza de las armas?»

«¿No pretendía tener pacificada la isla de Cuba en marzo próximo, es decir, dentro de tres ó cuatro meses? Pues cuatro meses es todo lo que concierne de vida á la producción nacional ese general Weyler que tan aparatosamente se apresta ahora á defenderla.

«¿Con qué autoridad podrá hacerlo? ¿No han de suponer los productores que viene á burlarse de ellos? Convengamos que no lo crea así ó finja no creerlo así el Sr. Paig y Saladrigas que es ha tomado la molestia de ir á la Coruña para recibir al vencedor de Cuba. Pero ¿se concibe que los demás productores, no cegados por la amistad particular, pasen por el arde de ese proteccionismo fervoroso tan á última hora y de prisa y corriendo profesado.»

El Tiempo dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Para asegurar el éxito de su recibimiento no ha perdonado medio; ha recibido con agasajo en el «Montserrat» á las comisiones de los partidos carlista y republicano, llegando el halago hasta el punto de no acordarse de que era un soldado del rey en los vitores que dió sobre la cubierta del trasatlántico, y ha procurado atraerse los elementos de la producción hablando, para que repercutan en Barcelona sus palabras, de los efectos económicos de la autonomía, sin parar mientes en que durante su mando en Cuba ha consumido la nación enormes sumas sin resultado alguno, que ocasionarán recargos considerables en los tributos, haciendo más angustiosa la situación de los que viven de su trabajo, máxime si á estos males se unen los que traiga aparejados la concesión de las reformas que se proyectan.

Los que comentaban los actos del general Weyler desde que salió de la Habana, ven en todo esto y en el hecho de haber preferido las molestias y la tardanza de hacer el viaje por mar desde la Coruña á Barcelona, pudiéndolo haber hecho más rápidamente por tierra, algo teatral, dirigido en primer término á realzar la figura del actor, con bengalas y efectos de luz Drumont.»

Las líneas que siguen pertenecen á *La Vanguardia*:

«La opinión general, pues, que no cede á los artificios de unos pocos, sabe á qué atenerse en los preparativos de «ese regreso». Por si alguna duda tuviera, se le desvanecerá con fijarse en los elementos que más se agitan según el rumor público. Caracterizados casi todos ellos como enemigos jurados de las instituciones, como es natural le dedican en la intención el daño que del ruido pudiera dedu-

ciarse; pero á semejante obra no puede contribuir consciente ó inconscientemente, sin contribuir á su propio daño, nadie que se precie, liberal ó coarcedador, de ser amante de las instituciones nacionales y del buen nombre del país. Esto lo deben tener en cuenta también por la responsabilidad que contraen algunos elementos que se precian de conservadores y que al amparo de otra causa, que consideramos justa, pero que lo será también siempre, promueven ahora una agitación que estos días está sirviendo principalmente para fomentar otras agitaciones de otra naturaleza bien distinta, y bien ajena á los intereses de la producción, cuyo fomento requiere la paz material y moral de la nación entera.»

De todo cuanto pueda haberse ocurrido á los jaleadores de la ovación á Weyler nada más peregrino que hacerle *leader* de la producción nacional. Tiene razón que le sobra nuestro colega *La Opinión* en lo que á este propósito ha dicho y reproducido queda. ¡Desmedrada autoridad la del general Weyler para defender la producción nacional.

Weyler proteccionista es una verdadera sorpresa para nosotros. Weyler, el empapelador del mercado de la Habana, el que prohibió la exportación de tabaco, el que perturbó y arruinó el comercio antillano, ¡Weyler economista! ¡Eso es inconcebible!

El Fomento del Trabajo Nacional, ó mejor dicho, los que lo mangonean, no han podido idear cosa más absurda, disparatada y ridícula que el general Weyler protegiendo nuestra industria. Eso es querer hacer comulgar á la opinión con ruedas de molino, y la opinión no comulga con cosas tan gordas.

La autonomía arancelaria en Cuba

Nuestro colega *El Liberal* ha tenido el buen acuerdo de precisar los perjuicios que realmente sufrirán con la autonomía arancelaria en Cuba los productos peninsulares, cuáles podían seguir compitiendo y cuáles quedarían en la misma condición que hoy están:

- 1.º Desaparecerá con la autonomía arancelaria la importación de las harinas que es un comercio artificial, solo posible con el margen diferencial de cinco duros por barril de cien kilos, cuyo precio en los mercados productores es de dos duros y veinte centavos.
- 2.º Desaparecerá también todo tráfico de mercancías extranjeras introducidas en Cuba como de fabricación nacional al amparo del margen diferencial de los actuales aranceles.
- 3.º No podrán competir con sus similares del Norte América, el material de ferro-carriles, y en general las elaboraciones del hierro y el acero, comercio que no es de gran importancia, pues las fábricas americanas por su adelanto prodigioso y bajos precios, han sostenido la competencia, á pesar de las trabas arancelarias.
- 4.º Los tejidos perderán solamente su situación de excesivo privilegio, pero continuarán teniendo mercado seguro y remunerador en Cuba, por no haber ni en el país ni en los Estados Unidos fabricación similar y por ser géneros de fabricación especial y apropiada para aquellos climas.
- 5.º También continuará teniendo mercado en Cuba, el calzado fino de las Baleares, cuya forma apropiada á los gustos del país, le coloca en condiciones ventajosas.
- 6.º Los vinos de todas clases no sufrirán perjuicio alguno y tienen en Cuba mercado natural.
- 7.º Las demás industrias de la Península tampoco se verán afectadas por la reforma, porque con muy contada excepción, no necesitan de margen protector.

Como se ve, la autonomía arancelaria está muy lejos de representar un perjuicio general para los productores de la Península.

A cada lado de esta cuestión—añade el colega—hay para los productores peninsulares un pliego á la derecha, el de los perjuicios efectivos que la autonomía arancelaria puede producirles; á la izquierda, el que se derivaría del fracaso de la paz y la pérdida total del mercado cubano.

A los productores, hombres de negocios y como tales calculadores y fríos, toca pesar y medir bien uno y otro, y áun sin entrar en consideraciones de orden superior y patriótico, no dejarse llevar de exageraciones é impresionismos que serían luego irremediables.

En materias como estas, la base debe ser el cálculo, y para regiones numerosas de la Península no existe amenaza de perjuicio alguno y tampoco la hay para muchos artículos de las provincias que se agitan.

En cambio la paz y la conservación de las islas de Cuba y Puerto-Rico, es para todos una necesidad común.

Tienda Nueva de San José

de IGNACIO FIFUEROLA

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL. JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Dienzos en todos anchos
Mantelerías
Madapolams
Tohallas gran surtido
Pañolería en todas clases
Novedades en vestido señora

Géneros de punto
Colchas y cubre camas
Alfombras
Yutes
Tapicerías
Cortinajes

Especialidad telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.
NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.
Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japon propios para regalo.

La casa que vende más barato. Verlo para creerlo

Testimonio elocuente

Comentando el New York Herald las declaraciones hechas á su corresponsal en Madrid por el Sr. Romero Robledo, dice en su artículo editorial:

«El actual ministerio podrá mirar con indiferencia la conducta que á su llegada á la Coruña resuelva seguir el general Weyler. Como hombres de prudencia y de honor, el Sr. Sagasta y sus colegas han adoptado una política dictada por el sentido común, por la humanidad y por el patriotismo.»

El ministerio solo puede salir con honra del actual empeño continuando el camino emprendido. Sus propósitos han obligado al gobierno de Washington á darle su apoyo.

Si estos propósitos se llevan á la práctica seguirán teniendo el apoyo de los Estados Unidos. Pero supongamos que el Sr. Romero Robledo, ó el general Weyler, ó D. Carlos, ó cualquiera que tenga planes revolucionarios, hiciera que el pueblo español recogiera las promesas hechas por el actual ministerio, y entonces no habrá medio de conservar Cuba para España.

Los Estados Unidos no podrán prolongar indefinidamente la actual situación ni podrían entrar en pourparlers con una interminable sucesión de Gobiernos de 4 de Septiembre. En este punto estamos completamente de acuerdo con el Sr. Romero Robledo. Aunque él probablemente no ve todo el significado de sus palabras, tiene razón sin duda al decir que la situación será muy grave si la política autómata del Gobierno llegara á fracasar.

Por esta razón todos los patriotas españoles deben hacer lo posible para que no fracase. Que se dé á los cubanos el gobierno de sus asuntos insulares; que el Gobierno español aplique seriamente las generosas medidas que han sido expuestas en el Herald por el Sr. Moret, y la paz y la prosperidad les seguirán inevitablemente en Cuba.»

Sobra y falta

Dos diarios de California, ocupándose de la situación social de los mineros del Alaska, pintan aquel nuevo Eldorado como la colonia más floreciente de cuantas hasta el día se han formado por los buscadores de oro.

Efectivamente; los encuentros de placeres ó senos de pepitas son tan frecuentes, y tan abundosos en mineral, por otra parte, que los obreros pueden realizar ganancias fabulosas en muy escaso tiempo, y la comarca glacial, antes solitaria y casi olvidada, será en plazo breve una de las más frecuentadas del mundo; pero toda medalla tiene su reverso, y á ésta no le podía faltar. Si el oro es abundante y pingües los rendimientos del trabajo, el clima, en cambio, es horriblemente frío, escasean los alimentos y se nota la falta del más necesario de los elementos sociales: la mujer.

Como sucede en todas las emigraciones, el sexo débil está en una minoridad tal, que el hombre tiene que compartir su tiempo entre las exigencias del trabajo y las ocupaciones domésticas indispensables á la vida; por esta razón ha aparecido en los periódicos de San Francisco el siguiente anuncio: «Se desean ciento cincuenta mujeres jóvenes para acompañar á la primera expedición que marchará al Klondike en la primavera próxima. Se les facilitará gratis pasaje de primera clase y se les evitarán las fatigas de un viaje por tierra. El último correo dice que allí no hay más que dos jóvenes en disposición de casarse, para once mil mineros existentes en el territorio; y una de ellas, que felizmente en su tienda de cocina, gana 150 dollars (duros) por semana. Para más amplios informes, dirigirse á... etc.»

No dudamos que muchas norteamericanas se dispondrán á emprender en la primavera su viaje al círculo polar; pero acaso en el país de la Unión, estén también en minoría. Aquí, por desgracia, y según el último balance de población, sólo en Madrid existen 35.000 mujeres más que hombres; con el exceso nuestro se podía compensar la carencia de los de Alaska, y aun crear allí un sobrante para el caso de que la población minera aumentase con el tiempo.

De todas maneras, el pedido parece escaso, porque queda reducido á una mujer por cada setenta futuros millonarios; es un signo de sobriedad que los países meridionales estamos poco acostumbrados á imitar.

Un día lúgubre

¡Oh día 25 de Noviembre con que tristeza te recuerdo! ¡Oh Palma desgraciada!... El terror apoderóse de los corazones á la noticia de la formidable explosión que hoy hace dos años arrancó la vida á una multitud de hijos tuyos, bondadosos mártires del trabajo.

Aún repercuten en mis oídos aquella detonación fatídica, anunciadora de la desolación... de una muerte la más horrible.

De súbito, parecióme, yo no sé... que los elementos naturales, en terrible lucha, producían una revolución.

Preso de un vértigo me dirigí al lugar del siniestro; en el rebellón del Rey D. Jaime; pero mi pobre cerebro no puede explicar lo que mi corazón le acusaba en aquellos momentos de dolor, y de angustia.

¡Aun me parece contemplar aquel horrible cuadro que se ofreció ante mi vista!

Voces, ayes, cadáveres carbonizados, carne humeante, horribles gemidos de «Socorro, auxilio», que no podían prestar, dado el temor de hacer nuevas víctimas.

Nadie hubo que ante tal espectáculo no elevase sus ojos al cielo, implorando á Dios misericordia.

No se tardó en ver á una hermana de la Caridad arrodillada junto á aquel cadáver mutilado, viendo por otra parte á un venerable sacerdote administrar la Extrema-Únction á aquellos pobres infelices, mártires del deber que exhalaban el último suspiro.

Entonces no pude menos de exclamar. ¡Oh caridad!... tú que te compadeces de la desgracia, tú que curas las dolencias y remedias los males, tú que no hay corazón angustiado que no bañes de alegría, tú amiga íntima del pobre, tú en fin que cicatrizas las llagas de la amargura, con la suavidad de la compasión, no dejes abandonadas á las pobres familias de esas víctimas, no consentas que la invada sus hogares, antes al contrario, cobijalas bajo tu honroso manto de protección y derrama sobre esos pobres hijos tuyos tu benéfico rocío para que puedan sobrelevar con la esperanza de días mejores, el horrible recuerdo que hoy les aqueja».

ANTONIO AGUILA.

Palma 25 Noviembre 1897.

Ecos del Teatro (1)

Los Gansos del Capitolio

Este es el título de la obra estrenada anoche en el teatro Principal por la compañía del señor Thuillier.

Cuarenta noches consecutivas—nada menos que CUARENTA—hubo de repetirse Los Gansos del Capitolio á raíz de su primera representación en el teatro de la Comedie; tan colosal había sido el éxito de la obra al juzgarse el público madrileño.

Este detalle—lo de las cuarenta noches—se consignó en los carteles anunciadores del estreno en Palma. Hizo bien la empresa: era un hecho, un hecho exacto, que muchos, de oídas, conocíamos.

Pero á la verdad no comprendemos, considerando la obra literariamente, el motivo de tan extraordinarios entusiasmos.

Vamos, que votamos en contra de la opinión del público de Madrid que vió «cuarenta noches consecutivas» la representación de Los Gansos del Capitolio.

No quiere esto decir que á juicio nuestro sea esta obra completamente despreciable; pero de pasarla y hasta de aplaudirla una vez á concederle un éxito como el que supone el hecho de sostenerla en los carteles de un mismo teatro cuarenta noches consecutivas, media un abismo.

Mario (hijo), el autor ingenioso de obras muy justamente celebradas, obrando esta vez con el auxilio de Sandoval, al desarrollar en Los Gansos del Capitolio el asunto muy conocido ya de El rapto de las Sabinas, no estuvo á la altura de su fama.

(1) Retirado de nuestro número de ayer por error de original.

Se vé sin embargo, en Los Gansos del Capitolio aquella vis cómica que caracteriza las obras de Mario y aquella habilidad que suele éste tener siempre en la preparación y juego de resortes escénicos y situaciones cómicas que excitan la risa de los espectadores; pero acaso porque se abusa de estos resortes, porque hay en el diálogo sobra de equívocos y de esas frases que llamamos felices porque nos excitan la hilaridad, la comedia llega á parecernos pesada.

En suma: la producción de los Sres. Mario y Sandoval que anoche vimos por vez primera, á pesar de la fama de que nos venía precedida, no es ni mucho menos para nosotros, de la importancia de otras obras teatrales... sin que esto sea óbáculo para que el público, sobre todo cierto público, pase un rato verdaderamente entretenido al ver la gracia de los personajes principales de la obra y los muchos chistes de que está plagado el diálogo.

Las circunstancias de la representación influyen siempre en el éxito de las obras, pero influyen más directa y decisivamente cuando estas obras son como Los Gansos del Capitolio.

Pero bajo este punto de vista, no pudo perder nada absolutamente, antes al contrario, la producción de Mario (hijo), puesta anoche en escena del Principal.

La ejecución fué casi perfecta. Balaguer caracterizó, con toda su gracia un D. Erutos que ni soñado por el autor, y los demás artistas, todos sin excepción, no solo estuvieron acertados, sino que dieron verdadero relieve á sus personajes respectivos, presentando un conjunto excelente y alcanzando muchos aplausos.

Palma

—Ayer por la mañana en la fábrica La Algodonera, que está establecida en la calle de Bonaire, las trabajadoras se declararon en huelga no queriendo ir al trabajo con motivo de haberles rebajado el jornal.

Grupos de trabajadoras estaban alborotando á la entrada del establecimiento, teniendo que ser disueltos los grupos por agentes de policía.

—Anteayer por la mañana se escapó uno de los buques que condujo desde Alicante el vapor correo, emprendiendo precipitada carrera hacia St. Catalina y proporcionando no pocos sustos.

—De La Almudaina:

«Ayer noche, en la plaza del Hospital recibió un fuerte golpe en la sien un infeliz, llamado Mariano Herrera, que víctima de una dolencia cerebral se supone astrónomo y anda por las redacciones de periódicos pidiendo se le publiquen sus pronósticos.

Digno de compasión y respeto es quien no puede defenderse, por enfermedad de esa dolencia de esa índole, ni puede verse con indiferencia que se cause daño á un ser inofensivo.»

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Selva dá cuenta de haber detenido á un sujeto presunto autor del robo de catorce botones de oro, cuatro palmos de cordoncillo y un anillo, siendo puesto dicho sujeto á disposición del juez competente.

—La seccion primera de esta Audiencia provincial ha dictado sentencia en la causa instruida sobre dos hurtos contra Miguel Jaume y Corró, por la que se condena á éste á la multa de 130 ptas. y caso de insoyancia á sufrir la responsabilidad personal subsidiaria correspondiente por cada uno de los dos delitos, de acuerdo con la petición formulada por el Ministerio Fiscal en sus conclusiones provisionales, con las cuales se ha conformado el citado procesado.

—Entre los pasajeros que llegaron el martes á esta ciudad, procedentes de Alicante, figuraban el teniente coronel de la Guardia civil Sr. Gabucio y don Juan Olandis.

—Existían lo once vacantes de concejales en el Ayuntamiento de Luchmayor por renunciaciones presentadas y admitidas por la Corporación, de D. Miguel Munar Darán, D. Bartolomé Santandreu Torres, D. Miguel Puig Fullana, D. Francisco Tomás Tomás, D. Bartolomé Costestí Clar, D. Jaime Clar Garau, D. Antonio Clar Clar, D. Antonio Garau, Cantallops, D. Pedro Antonio Ballestar Cardell, D. Miguel Silvá Rubí y D. Sebastián Monserrat Amargual, y siendo más de la tercera parte del total de Concejales que corresponden al expresado término municipal, el Sr. Gobernador de Provincia ha acordado, de conformidad con lo prevenido en el artículo 46 de la ley municipal, convocar á elección parcial en el expresado municipio para cubrir las referidas vacantes el domingo 12 de Diciembre próximo.

La designación de los interventores debe hacerse el domingo anterior ó sea el 5, y el escrutinio general el jueves 16, debiéndose sujetar para todas las operaciones de la elección á las prescripciones del Real Decreto de adaptación de 5 de Noviembre de 1890 y el de 24 Marzo de 1891 y demás complementarias.

Los que regresan

En el vapor Cataluña llegaron ayer los siguientes soldados que regresan de Cuba por enfermos: Salvador Estela Monserrat, natural de Luchmayor; Pedro Alou Fiol, natural de Palma y Gabriel Sarvera, natural de Santany.

Han sido socorridos en Barcelona por el corresponsal de El Imparcial y en esta ciudad por la Junta de protección al soldado.

Noticias del ejército

Pensiones.—Se ha concedido á D.ª María de los Dolores Tudurí y Siates, viuda del comandante graduado, capitán de Infantería retirado, D. Pascual N.ª gales é Isturiz, la pensión anual de 750 pesetas, la cual se le abonará á la interesada, por la Delegación de Hacienda de esta provincia, mientras

continuara en dicho estado, desde el 14 de Julio del corriente año.

Noticias de Felanitx

Hace algunos días que no llega á nuestro poder la correspondencia hasta el día siguiente de su salida de la Administración principal. Esto se debe, según hemos averiguado, al retraso con que viene la diligencia-correo á causa del mal estado en que ha quedado la carretera con las últimas lluvias.

En nuestro número anterior suplicábamos al señor administrador principal de Correos hiciera lo posible para conseguir que la correspondencia viniera por el ferrocarril; con más motivo hemos de encarecérselo hoy que sufre tales consecuencias la población, pudiendo estar bien servida con solo que los interesados en esta cuestión se viesen apoyados por quienes pueden y deben ayudar todos los proyectos de arreglo.

¿No merece el comercio, la industria y el vecindario todo de Felanitx, que sea atendida una súplica tan justa como sencilla?

Noticias de Sóller

Después de estar todo el día cubierto nuestro horizonte, ayer, precedido de relámpagos y truenos descargó al anochecer fuerte aguacero, que continuó con cortas interrupciones hasta hora bastante avanzada de la noche.

El caudal de agua de los torrentes, que abía disminuido ya notablemente, ha aumentado de nuevo con las últimas lluvias, que probablemente se repetirán esta noche, pues que á la hora en que escribimos continua el cielo nublado y ha experimentado gran descenso la columna barométrica.

—Por habers interrumpido la línea del ferrocarril del litoral de Cataluña, días pasados, se hicieron á este pueblo muchos y considerables pedidos de naranjas. Grandes partidas quedarán cogidas hoy, además de las que lo están de estos días pasados, así es que, por más que los trenes circulan ya de nuevo, pues que la interrupción cesó el jueves, llevarás hoy un buen pico el vapor Islen según en otro lugar hemos dicho, y saldrá probablemente con su completo cargo el León de Oro.

Los precios se mantienen á 750 ptas. la carga las naranjas y á 12 pesetas los limones. De este fruto se embarcarán también muchas cajas estos días.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Licenciamiento.—[Noticias de Washington.

Madrid 25, 3-10 m.

Se ha acordado se expida la licencia absoluta á los mozos del reemplazo de 1885.

Dicen de Washington que se confirma la nota de los Estados Unidos contestando á la de España y que se reclamará la fecha en que estará pacificada la isla de Cuba.

Pérez.

Los Aranceles de Cuba

Madrid 25, 3-30 m.

El Arancel de Cuba lo hará la Cámara Insular, enviándolo después á las Cortes para que lo apruebe.

Una Comisión mixta compuesta de cubanos y peninsulares establecerá una tabla de valoraciones.

La Cámara de representantes constará de 70 miembros electivos.

El Poder Ejecutivo corresponde al Gobernador general y el Legislativo á las Cámaras.

Pérez.

Noticias de Nueva York

Madrid 25, 3-15 m.

En Nueva York se han recibido despachos de la Habana dando cuenta de que el general Blanco está disgustadísimo porque los rebeldes han elegido presidente de la República Cubana al cabecilla Masso y que este nombramiento quita toda esperanza de poder pactar un convenio con los rebeldes.

Pérez.

Telegramas de Washington

Madrid 25 3-16 m.

Telegramas recibidos de Washington dicen que el Mensaje de M. Mackinley que se dirige al Congreso, demostrará que mientras se aplique en Cuba la autonomía no conviene complicar la situación de la isla con ninguna acción y que esto constará como de satisfacción por el indulto de los prisioneros de la golet Competidor.

Pérez.

Marcos para cuadros

Precioso surtido

Cromos, acuarelas, paises y toda clase de estampe. Objetos de óptica científicos y naort. Precios sin competencia.



El Sr. D. Guillermo Salóm Roca

Notario Jubilado

Ha fallecido en Binisalem el día 24 del corriente

Q. E. P. D.

La Familia del finado y sobrina política D.^a María de la Concepción Molina de Juaquetot participan á sus parientes y amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el próximo viernes 26 á las nueve y media de la mañana en la parroquia de dicha villa suplicándole al propio tiempo una oración en sufragio de su alma.

No se invita particularmente.

Edición de la tarde

JUEVES 25 DE NOVIEMBRE DE 1897

Pequeñeces

Nosotros somos los buenos; nosotros, ni más ni menos.

Este es el tema que diariamente desarrollan en sus columnas el *Heraldo* y *La Última Hora* y el orgullo de la Unión, al cantar con todo el soplo de su destemplada trompetería las incommensurables glorias del general Weyler.

Anden, benditos de Dios, que ya vendrá día en que habrá de conocerse cuales son los que llevan la razón en este asunto.

Y qué vergüenza entonces para esos furibundos weyleristas que contra viento y marea se han abrogado hoy la representación del país para organizar manifestaciones y para fulminar anatemas contra los que no se prestan á hacerles el juego en esa spotosis ridícula del tan discutido general...

A cada puercito le llega su San Martín, y créanlo los antedichos con sus inspiradores y secuaces: á ellos les llegará también.

Así que pase el tiempo, y despejado algo más el horizonte, pueda imponerse sobre las miserias y ruindades de hoy la fuerza de la razón y de la justicia.

El calumniador *Heraldo de Baleares* dice que nos hacemos eco de cuantas calumnias se han forjado por ahí, contra el que hoy es su ídolo—no sabemos lo que será mañana—contra el Marqués de Tenerife.

Tal afirmación hecha en otra forma parecería un efecto del espejismo.

Así, no lo es.

Porque, según el colega, nosotros solo nos hacemos eco de calumnias, y el *Heraldo* las inventa siempre que así conviene á sus particularísimos intereses.

De manera que en este punto hay todavía una diferencia colosal entre nuestra conducta y la del instrumento de Filemón.

Y no llevamos nosotros la peor parte.

Este mismo instrumento nos pondera en su primer artículo de anoche la importancia de la manifestación que el pueblo mallorquín—frases hueras del graciosísimo colega—tributará el domingo al general Weyler.

No tiene para qué incomodarse el articulista pseudo conservador weylerista.

A los que presenciáramos aquella famosa mogi-ganga organizada para recibir al Conde de Salient cuando vino á Mallorca la última vez con el fin de derrotar á Maura y le faltó poco para quedar él derrotado, ya nada nos espanta en materia de manifestaciones.

La *Unión Republicana* se ha incomodado, por lo visto, porque la llamamos *compinche* de el *Heraldo*.

La palabra parece al colega algo así como poco respetuosa.

Perdone *La Unión*; pero así y todo no la retiramos.

Y es más: no le reconocemos competencia en asuntos de culti-parla.

Porque, á nuestro juicio, no puede tenerla un pe-

riódico que intitula un artículo «Canallas», otro «Indecentes» etc., etc., y que cree lícito el uso de la palabra «cuadrilla» para designar el grupo en donde forman sus políticos adversarios.

¿Opinan de otro modo los periodistas de *La Unión*?

Y vino y dijo el consabido *Heraldo*:

«Su paso—el de Weyler—por España, á donde quiera que se dirija será un paseo triunfal, y en todas partes oírá el mismo clamoreo de vítores, el mismo entusiasmo, porque en todas partes habla del mismo modo la conciencia de los españoles.»

¡Oé, amiguito español de conciencial! Pero supongámonos—y es mucho suponer—que acierte en sus juicios el fachañoso á tali i conservador.

Lo que dice el *Heraldo*, sucederá ahora.

Después... después será lo que se expresa en los párrafos siguientes, que pertenecen á un colega catalán, no fusionista por cierto ni relacionado con *La Peña*:

«Weyler puede seguir atacando al Gobierno, y por ende á las Ordenanzas con sus declaraciones; Weyler puede seguir embarcado en el *Montserrat* hasta el año que viene, si con eso entiende que el fin logrará una manifestación teatral en la Península como las que le fabricaban en la isla de Cuba; Weyler, en fin, puede creerse todo lo grande y todo lo fielmente intérprete de la aspiración nacional que á bien tenga. Son estas aberraciones de un enfermo que delira, y la caridad aconseja ser indulgentes con los agonizantes. Acabaron para Weyler los mandos de las colonias, los mandos de la Península y los mandos de la nación toda. Weyler es un elemento que va á pasar á mejor vida.»

Estas frases, que se atribuyen á una persona importantísima de la monarquía, tienen todo el valor de una profecía. Desahuciado Weyler por la monarquía; absurda la idea de un triunfo de los carlistas, que son los que le agasajan, y odiado por la inmensa mayoría de la nación que siempre verá en él al autor de eso que nos ha conquistado el concepto de salvajes ante el mundo civilizado, ¿con qué cuenta Weyler para alzarse sobre el pavé? Si han acabado los mandos, se acabó Weyler. Dentro de unos días ya no se acordará nadie de este hombre como se para lamentar que haya habido Gobiernos que le dieran cargos como los que le ejerció lo.»

No se alarme el periódico salientino. Maura corre el peligro de ser ministro.

Y Gamazo también. Pero no hay miedo de que lo sea el Conde de Salient.

Toavía hay clases.

Se ha prohibido la entrada de el *Heraldo* á las oficinas del gobierno civil.

Así nos lo cuenta el mismo colega, con una *bon homie* que causa asombro, en su número de anoche.

No está mal. Pero lo que está muy bien es el orden del gobierno.

Hay que tratar á cada cual según se merece.

Tómbola benéfica

En nombre de la caridad y del patriotismo nos atrevemos á recomendar á nuestros lectores fijen la atención en el llamamiento que la *Junta de Protección al Soldado* hace al público con motivo de la Tómbola que proyecta con el fin de allegar recursos para los mallorquines que regresan heridos ó enfermos de las guerras coloniales.

Recomendámos especialmente dicho escrito á las personas de los pueblos de la isla por ser hasta hoy los que cuentan con mayor contingente de soldados socorridos y al mismo tiempo los que menos han respondido á las patrióticas indicaciones de la

Junta de Protección al Soldado

Palmesanos: Cuando se pide auxilio á una mano generosa, el espíritu del suplicante no padece, porque está seguro de ser atendido.

Así le pasa á esta Junta al pretender reunir fondos para los soldados que vuelven del teatro de nuestras guerras coloniales enfermos ó heridos, acudiendo con tal fin á los dadivosos moradores de esta noble ciudad.

¡Palmesano! Vuestra largueza ha colmado siempre la medida de nuestros deseos.

No con palabras hueras ni con vanos ofrecimientos habéis venido á nuestro lado; lo habéis hecho con abundantes monedas que han mitigado muchos dolores y alegrado á no pocas almas sumidas en amarguísimo desconsuelo. Dios os lo pague: pero también os aliente á proseguir en tan hermosa conducta; porque hoy hemos de invitaros á que nos deis otra prueba de vuestra liberalidad.

Los fondos existentes alcanzan, á lo más, hasta el mes de Diciembre próximo, y esto reduciendo los socorros á límites que nos duele señalar. ¿Hemos de abandonar nuestra empresa? No, no. Los pobrecitos soldados que regresarán en Enero y en Febrero y en Marzo..., esas desoladas madres que han de recibir en los mismos meses la fatal noticia de la muerte de sus hijos idolatrados, ¿no han de ser asistidos como lo han sido hasta aquí los que les precedieron? Para que no les falte esta muestra de cariño que podemos darles en medio de su desgracia los que estamos lejos de los peligros de la guerra, es que acudimos hoy á vuestros sentimientos caritativos tan bellamente patentizados ya.

Es nuestro propósito celebrar una tómbola de Caridad.

Siendo todos los objetos que la constituyan regalados á la Junta y procurándose que los gastos que ella ocasiona sean los menos posibles, cabe esperar un resultado que á todos satisfaga.

Hemos solicitado de S. M. la Reina (q. D. g.) y de la Serenísima Señora Infanta D.^a Isabel que nos obsequien en la forma que crean más adecuada; hemos recibido ofertas de centenares de magníficos lotes, según habéis visto en los periódicos; y de tal modo va cundiendo la idea, que no es aventurado augurar un éxito feliz, mayormente con la valiosa cooperación de muchas distinguidas y buenas señoras que están prontas á prestarla con el molesto despacho de las suertes.

¡Palmesano! ¿Os halaga como á nosotros mismos la esperanza de que así suceda? Pues manos á la obra. Contribuid unos con vuestros donativos, otros con vuestra influencia para que estos sean en número crecido y todos con la decisión de tomar en su día muchos billetes.

Nos dirigimos también en Circular por separado á los Ayuntamientos y á los Párrocos de la Isla para que concurran todas las poblaciones á esta exhibición de la generosidad mallorquina. Muy justo estimamos que respondan á nuestra invitación las Corporaciones, los hacendados, los industriales, el comercio y cuantas personas saben que en sus pueblos hay soldados ó familias que han sido ó son auxiliados por esta Junta.

Facilitará en gran manera el envío de regalos para la Tómbola la excelente actitud de la Compañía de Ferro-carriles y de la Empresa de Consumos, dispuesta la primera á trasportar gratis hasta Palma los donativos y la segunda, á permitir la entrada sin pago de derechos.

Animémonos, pues, todos; antemuse de un modo especial aquellos que en Ultramar consiguieron grandes fortunas con su honradez y laboriosidad; aquellos que prosperan merced al esfuerzo de nuestros valientes soldados que luchan en defensa de sus intereses.

En el domicilio del individuo de la Junta, don Antonio Mayol—S. Francisco—19—se admitirán objetos para la Tómbola todos los días de once á uno, desde mañana hasta el 10 del mes próximo.

Dicha Tómbola se realizará á mediados del próximo diciembre en el punto, día, hora y con las condiciones que oportunamente se publicarán.

La Junta anticipa las más expresivas gracias á los generosos donantes y se complace en anunciar que se dividirá en comisiones para ir á recoger á domicilio los objetos que estos tengan preparados y dejan de remitirse al Sr. Mayol.

Palma 24 de Noviembre de 1897.

Mañas Company, Lectoral, Presidente.—Enrique Reig caubnigo.—Bernardo Balle pbro.—Antonio Mayol.—Juan Montaner, Tesorero.—José La torre.—Jerónimo Castaño.—Juan Luis Estelrich.—Mariano Zaforteza.—Bartolomé Sureda.—Ramón Soler de la Planá.—Estanislao de K. Aguiló.—Manuel Peña.—Ricardo Fuster.—Pedro Bausá.—Pedro Peyro.—Ignacio Figuerola.—Francisco de P. Arias.—Juan Gelabert.—José Vives.—Antonio M.^a Peña, Secretario.

Palma

—Para Cabrera ha salido de nuestro puerto esta mañana á las ocho el vaporcito del mismo nombre.

—A las diez y media de esta mañana se ha repartido la correspondencia de Barcelona, llegada á Palma por vía de Alcudia.

—El vapor *Union*, que salió ayer de nuestro puerto, ha llegado al de Valencia á las siete de esta mañana sin novedad á bordo.

—En la iglesia de Sta. Eulalia se ha celebrado hoy el funeral que el clero de las parroquias de esta diócesis ha dedicado al difunto obispo Cervera. En medio del templo se ha levantado un túmulo de tres cuerpos, sobre el cual estaban colocados ornamentos pontificales, iluminábanlo numerosos cirios, cantadas preces de Difuntos, ha empezado la misa, en que ha sido el celebrante el señor párroco de Santa Eulalia, asistiéndole de ministros los de Luchmayor de y San Jaime.

—Mañana se celebrará ante la Sala de Justicia de esta Audiencia la vista de los autos procedentes del Juzgado de esta ciudad que sigue D. Miguel Rotger contra D. Pedro Martí y D.^a Ana Mir.

El abogado D. José Alcover sostendrá las pretensiones del primero y los demás estarán representados por los estrados del Tribunal.

—A las cuatro y media de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor *Cataluña* con pasajeros y carga.

Dicha buque regresará el sábado próximo con el correo.

—El mercado celebrado en Sinen vió regularmente animado.

Los cerdos cebados se vendieron de 11 á 12 pesetas la arroba.

Los cereales se cotizaron á los precios siguientes:

Trigo, á 19'50 pesetas.
Candeal, á 20'00 id.
Cebada del país, á 10'00 id.
Avena, á 9'00 id.
Maíz, á 15'00 id.
Habichuelas (confite), á 30'00 id.
Id. blancas, á 34 id.
Frijoles, á 36'00 id.
Habas ordinarias, á 19'50 id.
Id. para ganados, á 16'00 id.

Venta

A voluntad de su dueño se vende una casa con planta baja y alta, situada en la calle de Gracia n.º 5 en el punto denominado las Figueras Baxas, en el Molinar de Levante informarán en la misma finca.

Telegramas

De los corresponsales de *El Liberal*

La deuda de Cuba.—Reformas importantes.

Madrid 25, 12 t.

Afirmase que para fijar el pago de la deuda de Cuba, se esperará que las Cortes estén abiertas.

Estas votarán los gastos inherentes á la soberanía de Cuba y hay quien asegure que se suprimirá el ministerio de Ultramar.

Perez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Los Desposorios de Nuestra Señora

CUARENTA HORAS

En la Misión, continúan las Cuarenta Horas dedicadas á la Purísima Concepción de Nuestra Señora, bajo la invocación de la Medalla Milagrosa: exposición á las seis de la mañana, á las diez misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, y al anochecer, se cantará el sagrado Trisagio y después sermón por uno de los Padres de la misma casa.

COULTOS

En Santa Cruz, por la noche se hará el ejercicio del Corazón de Jesús.

En el Temple, se puede ganar indulgencia plenaria desde las primeras vísperas de hoy hasta la puesta del sol de mañana.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

Teatro Principal

COMPANÍA DEL SR. THULLIER

Función para hoy

La comedia en 3 actos

Meterse á redentor

La pieza en 1 acto

Entre doctores

A las 8 en punto.

Entrada general, 1 pta.

Id. al Paraiso 0'70.

La Industrial

Paraguas

Abrigos impermeables.

Imp. de B. Rotger

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

ULTIMA TEMPORADA DE VENTA

Baratura verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único de servir á nuestros parroquianos, hemos recibido, un pequeño pero muy selecto surtido de géneros *Alta Novedad* del país y extranjeros.

GRANDIOSOS SURTIDOS en tranelas de lana y de algodón de más novedad.

COMPLETO SURTIDO en géneros para vestir y abrigos de señora.

GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales.

PRIMERA CASA en corbatas. Economía y novedad.

CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura.

UNICA CASA que ha recibido los *HIQUES NOVEDAD* para vestidos.

LANAS ESCOCESAS para blusas y vestidos.

GENEROS BLANCOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos

San Nicolás, 22, Crfila, 2

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Tienda de «LAS MONJAS»

Muchas tiendas se alaban de vender más barato que las demás

Esto es una fadarronada de ignorantes

En vender barato se ha impuesto por necesidad.

El mérito consiste en hacerlo de géneros buenos y corrientes y no de clases malas y desechos como lo hacen los que tanto alborotan.

En géneros de confianza se ha distinguido siempre la acreditada tienda de

LAS MONJAS

Jamás ninguna casa ha vendido iguales artículos á precios más reducidos.

El surtido de la presente temporada admira por su extensión y novedad.

SIN RIVAD EN GENEROS NEGROS PARA LUTO

Federico Alabern—Monjas, 25

EL CORTE MAS ELEGANTE Y LA MAYOR ECONOMIA EN EL

BAZAR PALMESANO

DE LUIS RATIER

Plaza de Cort, 3 y 5.—PALMA

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de foca, royal, Canadá, búfalo, piel de lobo, etc., para la temporada de invierno.

Especialidad en calzado para Señora.

Gran existencia en zapatos hechos de toda clase y medida.

Construcción sólida y garantida

Espendedoría de tabacos y timbres de Estado de toda clase y medida

PLAZA DE CORT, 3 Y 5.—PALMA

Línea de Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.



Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 30 de Noviembre directamente de este puerto el vapor

PIO IX

para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores

Martinez y Planas, Banqueros y Comerciantes—San Juan, 20, Palma

Gran lista sobre todos los puertos de España y principales del Extranjero.—Aseguren de riesgos marítimos, pomos y de incendio á cuenta de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.— En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española — En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

La medicación sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, arua de rización, baños sulfurosos, etc.— Curan: herpes escrófulas, enfermedades de la piel, plit na pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.— Frasco: 3 pesetas. Farmacia de Las Copiñas.— Plaza de Antonio Maura.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

EL ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Ponente, 31: BARCELONA

Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Vazquezeta Sres. Sureda y Literas.

Gran fábrica de Alfombras

UNICA EN ESPAÑA

Berard, 46—Tienda sobre la murala

Alfombras de gran novedad en calidad y dibujos.

Compiten con gran ventaja á todas las esteras de pita.

Colocación gratis á domicilio

Alfombras desde 2 á 12 reales el metro

Turrone

LEGITIMOS DE JIJONA

El antiguo y acreditado turrone ANTONIO SEVILLA ha llegado á esta capital con un completo surtido de turrone legitimos de Jijona, Alicante, Yema, Nieve y Guirlacha negro; peladillas blancas, garrañadas, piñones, anises y patatas de Málaga, y desde el próximo domingo 14 de los corrientes, tendrá abierto su despacho en el mismo local de todos los años.

Calle de San Nicolás, núm. 35 donde espera á sus numerosos parroquianos.

Leucorrea (flujo blanco)

Se cura pronto y radicalmente por medio de las acreditadísimas PILDORAS DE INULA HELENIUM preparadas por J. Torrens, farmacéutico.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

Máquinas de planear, moita ardhatz tornos limadores, etc.



Liverpool y Madrid

Más de 500 tornos de esta función en los talleres de la